

Nicole Meunier : lauréate pour Terre de Femmes

Récompensée pour son don de soi... et de l'eau

■ VALÉRIE GONTHIER

VALERIE.GONTHIER@TRANSCONTINENTAL.CA

que je gagnais la troisième place», ajoute Mme Meunier, tout sourire.

Offrir de l'eau à boire là où il n'y en a pas. C'est le mandat que Nicole Meunier s'est donné en créant l'organisme Puits Eau Mali. Et ce don de soi a récemment valu à l'initiatrice du projet une bourse de 2000 \$, ce qui représente environ 2700 \$, dans le cadre du Concours Terre de Femmes de la Fondation Yves Rocher.

Ce concours, de l'initiative de Jacques Rocher, fils du Créateur de la Cosmétique Végétale, vise à soutenir les efforts de femmes éco-citoyennes, militantes du quotidien. Il se déploie dans 15 pays d'Europe, de l'Amérique du Nord et du Maghreb et félicite les actions de ces femmes qui contribuent à la préservation des ressources naturelles et au mieux-être de la collectivité. Terre de Femmes tient également à accroître la visibilité des projets des lauréates.

À l'été 2009, Jean-Pierre Monette a inscrit sa conjointe Nicole Meunier au concours après avoir vu une annonce dans une revue. « Une responsable de Terre de Femmes a contacté mon conjoint pour lui demander quel était le lien avec les plantes dans le mandat de l'organisme. Nous lui avons expliqué qu'il ne peut pas y avoir de lien plus direct que l'eau. Avec les puits, nous sommes à la base de la chaîne de la vie », explique Nicole Meunier.

Puisque selon les critères du concours Terre de Femmes, cela n'était pas suffisant, l'idée est venue à Puits Eau Mali d'ajouter une partie plantation à leurs projets de forage. « Jean-Pierre avait en tête de me réinscrire à l'été 2011, mais la dame de la fondation nous a recontactés cet été pour nous demander de me réessayer. J'ai par la suite appris

Elle a donc reçu son prix de l'édition canadienne 2011 du Concours Terre de Femmes jeudi dernier à Toronto. « J'espère que ce projet va propulser Puits Eau Mali. Je veux en faire encore plus, mais qu'on reste petit comme structure. Les gens entendent parler de Puits Eau Mali et ils associent la cause à notre visage, à nous. On est petit, mais on fait de grandes choses. »



Le débit d'eau d'un des puits installés lors du dernier forage est incroyable, selon Nicole Meunier. Photo : Gracieuseté

PLANTATION D'ARBRES

« Faire la plantation d'arbres, ce n'est pas dispensieux. Ça représente 25 par arbre », raconte-t-elle. Puisque les animaux sont en liberté à l'extérieur dans les villages qu'elle visite, les plants d'arbres doivent être protégés par des paniers tressés par des lianes. « On choisit les variétés d'arbres avec un pépiniériste de la place qui nous conseille sur le choix de plant. » Ainsi, à chaque forage, l'équipe de Puits Eau Mali plantera des arbres. « C'est très bénéfique pour les habitants des villages. Les



Nicole Meunier explique que les plantations sont entièrement financées par la bourse reçue par la Fondation Yves Rocher. Photo : Gracieuseté

arbres donnent de l'ombre, attire la nappe phréatique et permettent une alimentation davantage variée », fait remarquer Nicole Meunier.

Cette dernière insiste sur le fait que les plantations sont entièrement financées par la bourse reçue par la Fondation Yves Rocher. « Les citoyens doivent savoir que nous n'utilisons pas les dons qui nous sont remis pour de la plantation, mais bien pour les forages, tel que stipulé dans notre mission », mentionne-t-elle.

UN AUTRE DÉPART

Le 17 février prochain, Nicole Meunier et Gisèle Leblanc de Puits Eau Mali s'enverront pour le Bénin afin d'y effectuer deux forages. Les voyageurs ont préalablement visité les deux villages dans une autre expédition en février 2010.

D'ailleurs, Mme Meunier était très fière d'annoncer qu'un des puits forés en février dernier « coule à flot ». Un deuxième puits a été installé au village de 2500 personnes, Kabalabougou. « Le dispensaire de la sage-femme du village s'est effondré. Nous avons demandé au médecin s'il serait essentiel de le reconstruire. Selon lui, un deuxième puits sauverait davantage de vie que la reconstruction du dispensaire. C'est pourquoi nous leur en avons offert un deuxième », raconte-t-elle.

Alors qu'habituellement, un puits peut donner un débit de 4100 litres d'eau à l'heure, celui de Kabalabougou a atteint une capacité de 12 900 litres par heure. « Bien évidemment, les habitants du village ne sortent pas 12 900 litres d'eau. Il utilise le puits selon leur besoin », a précisé Mme Meunier.

**SOIRÉE
PORTES OUVERTES**
Jeudi 17 février 2011
de 19h00 à 21h00



**COLLÈGE DE
PSYCHOTHÉRAPIE
ÉMOTIVO-RATIONNELLE
CPER INC.**

au 581 rue Notre-Dame,
à Le Gardeur

Une formation en relation
d'aide est maintenant disponible
à Repentigny.

Vous aimeriez devenir Émotive-thérapeute et pratiquer la relation d'aide? Il est important de recevoir une formation professionnelle pour répondre à vos besoins personnels ou professionnels. Cette formation s'accompagne d'un cheminement personnel qui implique non seulement une amélioration de l'efficacité professionnelle, mais aussi une transformation qualitative de l'être.

Méthodes de pédagogie active: des exposés théoriques, des démonstrations et surtout, beaucoup d'exercices pratiques en équipe, des modèles d'intervention de la PER et comment les appliquer dans votre quotidien personnel et professionnel. Pour ces raisons nous vous suggérons l'approche Émotive-Rationnelle.

Pour informations et réservation:
450-654-3345
Consultez notre site
www.cpdsmmaux.com

577/640